
              

Le pas de côté 
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Comme chaque mois, merci de vérifier si les dates sont bien maintenues en consultant le calendrier de notre  
site internet :  https://uzes.epudf.org/   ou   en   contactant  Christian De Bayle, président,  au 06 66 24 67 46 
ou cdebayledeshermens@gmail.com  ou le pasteur Redouane Es-Sbanti au 06 16 37 58 41 

  
Mardi 2 

Permanence du pasteur de 14h à 18h au temple d’Uzès 

  

Mercredi 3 

* Entraide Café de 10h à 11h30 au temple d’Uzès 

* Bistrot du pasteur au château de Lussan à 18h30. Thème : Chemin de conversion… 

 

Jeudi 4  

Célébration de Pâques aux Cistes à 16h 

 

Dimanche 7 

Culte des familles au temple d’Uzès à 10h30 célébré par Redouane ES-SBANTI  

 

Lundi 8 

Conseil presbytéral à 19h30 au temple d’Uzès 

 

Mardi 9 

Bistrot du pasteur au temple d’Uzès à 18h30 salle Marie Durand 

Thème :  Penser l’Eglise… son avenir ? 

 

Mercredi 10 

Entraide Café de 10h à 11h30 au temple d’Uzès 

 

Dimanche 14 

Culte au temple d’Uzès à 10h30 célébré par François CARREL 

 

Mercredi 17 

Entraide Café de 10h à 11h30 au temple d’Uzès 

 

Dimanche 21 

Culte au temple d’Uzès  à 10h30 célébré par Redouane ES-SBANTI 

 

Mercredi 24 

Entraide Café de 10h à 11h30 au temple d’Uzès 

 



 

Jeudi 25 et vendredi 26 

Permanences  de l’Entraide au temple pour déposer objets, petits meubles, vaisselle , livres , jeux et linge de 
maison ( pas de vêtement) de 9h à 12h et de 14h à 17h 
Si objet plus volumineux, nous pouvons venir les chercher ;  appeler de préférence  au 0675358441 ou   mail 
:  contact@entraide-uzege.fr 
 

Samedi 27  

* Bric à brac de l’Entraide à partir de 9h dans la cour du temple 

* Assises régionales de l’Epudf à Nîmes de 9h30 à 17h 

 

Dimanche 28 

Pas de culte le matin !  

Journée de la Gardonnenque avec un rallye à la découverte de l’Uzège 

10h15 :  arrivée au  temple des personnes ne souhaitant pas marcher dans Uzès autour d’un diaporama de 

présentation d’Uzès 

12h30 : pique-nique dans la vallée de l’Eure 

13h45 - 16h : ateliers en relation avec le thème de la journée « Elargis l’espace de ta tente . Qu’est-ce qui fait 

Eglise ? » 

16h30 : culte avec sainte Cène avec les paroissiens de l’Uzège célébré par Eric Galia, Frank Massler et Re-

douane Es-Sbanti 

17h30 : verre de l’amitié offert par la Gardonnenque et surprise ! 

 
 

 
ENTRAIDE PROTESTANTE 
 

Les Entraide-cafés ont lieu tous les mercredis, de 10h à 11h30 au temple d’Uzès. 

Pour tout renseignement, contactez l’Entraide protestante d’Uzès, 6 avenue de la Libération, 30700 Uzès 

contact@entraide-uzege.fr  ou 06.75.35.84.41  

Site internet : https://www.entraide-uzege.fr/nos-actions/ 

 

ÉVEIL BIBLIQUE  
 

L’Église Protestante unie de l’Uzège propose des séances d’éveil biblique pour les enfants à partir de 5 ans.  

Les rencontres ont lieu pendant les dimanches des Cultes Familles au temple d’Uzès, une 

fois par mois : 1er octobre, 12 novembre, 3 décembre, 7 janvier, 4 février, 10 mars, 7 avril, 5 

mai et 2 juin. Dix récits bibliques dont l’arbre est le héros. Ou le prétexte pour découvrir le 

message de Jésus-Christ. 

Pour tout renseignement, contacter le pasteur ES-SBANTI . 

mailto:contact@entraide-uzege.fr
mailto:contact@entraide-uzege.fr
https://www.entraide-uzege.fr/nos-actions/


 

RESTONS EN CONTACT ! 

En cas de changement, nous vous remercions de bien vouloir nous signaler toute modification d’adresse pos-

tale et/ou courriel ainsi que de votre numéro de téléphone, afin de les modifier sur notre fichier, pour nous 

permettre de continuer à communiquer avec vous ! 

DES NOUVELLES DU CONSEIL PRESBYTERAL 
 

A la suite de l’Assemblée générale qui s’est tenue en mars, et après quelques cooptations, le nouveau Conseil 

presbytéral est formé de  

- Christian DE BAYLE : président et délégué titulaire au Synode 

- Delphine DUMAS : vice-présidente, chargée de la communication et déléguée suppléante au Consistoire 

- Béatrice CAUSSE : trésorière et déléguée suppléante au Synode 

- Myriam GOFFART : secrétaire 

- Taoufiq BEKKAY : délégué titulaire au Consistoire 

- Jean GOUYER 

- Susanne NACKE 

- Nathalie CHEDRU 

- Bruno PONSON 

Jean-Paul LOMBARDO s’est vu accorder une délégation de trésorerie jusqu’au 30 avril 2024, pour permettre 

à Béatrice CAUSSE d’assurer la transition. Il a aussi accepté, pour l’instant, de continuer à gérer administrati-

vement les salles. Nous l’en remercions chaleureusement. 

 

Un nouveau groupe WhatsApp a été créé entre les membres du Conseil presbytéral, afin de communiquer 

rapidement et facilement entre eux. 

 

Le groupe Whatsapp PAROISSE a été relancé et complété, afin d’informer et être informé des difficultés et 

besoins des paroissiens, veille et assistance : « Ce groupe a été créé pour vous. Par son biais, on sera relié entre 

nous en temps réel. Vous pouvez poster vos demandes en tous genres afin qu’une personne au moins de notre 

Paroisse vous vienne en aide ou en soutien. Par exemple : « Je n’ai plus de voiture et j’ai besoin de faire mes 

courses, de venir au culte le dimanche ou au Bistrot du Pasteur tous les premiers mardis du mois,… ». Je fais ma 

demande et j’aurai une réponse ou des réponses par les membres de notre paroisse. Ne soyez pas timides dans 

vos demandes, le seul risque pour vous si vous les exprimez est qu’elles soient satisfaites ! 



« Il vaut mieux être deux que tout seul, parce qu’à deux on retire un bon profit du travail. En effet, en cas de 

chute, l’un relève son compagnon, mais malheur à celui qui est seul et qui tombe sans avoir de proche pour le 

relever ! » Ecclésiaste 4 v 9 à 10  

Taoufiq BEKKAY (Mr Weldom pour certains) 

 

  
 

 

PAQUES POUR LES PROTESTANTS 
 

Dans l'épître aux Corinthiens, Paul dit que, sans la résurrection, notre foi, de même que notre 

prédication, est vaine, ou vide (Co 15.14.). Que serait la foi sans la résurrection ? Une sagesse spirituelle qui 

s’articulerait avec une certaine attention aux autres.  (Antoine Nouis, 10/02/2024) 

 

L’énigme de la résurrection 

Henri Guillemin est un historien qui s’est penché sur la vie de Jésus avec les outils de sa science. Voici sa 

conclusion à propos de la résurrection : « Le constat de l’Histoire ne peut pas être : le Nazaréen ressuscita, 

car nul ne sait au juste ce qui s’est passé. Mais l’Histoire se doit d’enregistrer comme un fait établi, indéniable, 

comme une certitude exempte du moindre coupage de doute, que les disciples de Jésus ont cru, comme on 

croit à une vérité d’évidence, avoir revu vivant celui qui venait d’expirer. » 

Pour entendre le raisonnement de l’historien, nous pouvons remonter le temps de quelques heures pour se 

retrouver le vendredi soir, à la croix. Lorsque Jésus mène son dernier combat, où sont les disciples ? L’un a 

trahi, un autre a renié, et tous, sauf un dans un évangile, sont absents. Où sont-ils ? Il est probable qu’ils se 

cachent quelque part à Jérusalem, par peur de la police romaine et des milices religieuses. 

Ces mêmes disciples, où les trouvons-nous quelques semaines plus tard ? À Jérusalem en train d’annoncer 

l’Évangile à la foule venue dans la ville sainte pour le pèlerinage de Pentecôte ; devant le Sanhédrin, le tribunal 

religieux qui a condamné Jésus, en train de confesser le nom de Jésus et d’annoncer qu’ils préfèrent obéir à 

Dieu plutôt qu’aux injonctions de ce tribunal ; en route dans tout l’Empire romain pour annoncer l’Évangile 

jusqu’aux extrémités de la terre, et cela malgré l’opposition des pouvoirs religieux et policiers. Lorsque la 

question est posée à ces disciples : « pourquoi faites-vous cela ? », tous ont la même réponse : « Celui qui 

était mort, nous l’avons revu vivant ; celui que vous avez crucifié, Dieu l’a ressuscité. » 

Le relèvement des disciples et l’existence de l’Église sont la preuve historique qu’après la mort de Jésus il 

s’est passé un événement qui a été appelé résurrection. Pour les disciples, l’expérience de la résurrection a 

été une puissance de vie qui les a envoyés jusqu’aux extrémités de la terre. 

 

Christ est descendu aux enfers 

Les Actes de Pilate est un texte du quatrième siècle qui parle de la descente du Christ aux enfers. Dans ce récit, 

Satan prévient l’Hadès, le maître des enfers, qu’il lui envoie un client afin qu’il soit lié avec de solides entraves. 

Le maître des enfers se méfie car il sent le piège. Il a peur que celui qu’il doit accueillir ne vienne détruire son 

pouvoir. Les deux maîtres des ténèbres sont encore en discussion quand le Christ arrive en vainqueur. 



L’Hadès essaye de fermer les portes de l’enfer pour empêcher le Christ d’entrer, mais celui-ci fait exploser les 

verrous et délivre tous ceux qui attendaient leur libération. 

Lorsque Jésus rencontrait des hommes et des femmes dans une démarche de foi, il leur disait : « Ta foi t’a 

sauvé. » Le verbe sauver signifie aussi guérir : « Ta foi t’a guéri, elle te guérit de ton passé et de tes culpabilités 

qui sont engloutis dans son pardon. Le Christ est ressuscité, laisse ce qui est mort en toi et vis de la vie du 

ressuscité. » 

Dans l’épître aux Corinthiens, Paul évoque son expérience de la résurrection. Ce qu’il a vécu est de l’ordre de 

l’irruption, de l’imprévu, de l’inattendu complet. Cette expérience a bouleversé sa vie et lui a donné une 

nouvelle identité, c’est ce qui lui fait dire : « Par la grâce de Dieu, je suis ce que je suis, et sa grâce envers moi n’a 

pas été vaine. » La résurrection ne se conjugue pas au passé, elle se dit au présent : c’est aujourd’hui que Christ 

est ressuscité ; c’est aujourd’hui qu’il visite nos enfers, c’est aujourd’hui qu’il nous appelle à la vie, c’est 

aujourd’hui qu’il croit en nous, c’est aujourd’hui que nous devons ressusciter. 

 

Christ est vainqueur de la mort 

Si nous posons un regard lucide sur notre monde, la mort et les menaces de mort sont sérieuses. Prolifération 

nucléaire, terrorisme, réchauffement climatique, violences d’État, désordres économiques, conflits qui 

s’éternisent… il est parfaitement raisonnable d’être sérieusement pessimiste. Face à cette situation, le 

message d’une résurrection se présente comme une protestation qui nous appelle à choisir la vie envers et 

contre tout. L’annonce de la résurrection est une proclamation de vie plantée dans la désespérance de notre 

monde. Choisir la vie devient un acte résurrectionnel, insurrectionnel contre la fatalité des œuvres de mort. 

Christiane Singer propose une image pour évoquer cette protestation : soit un verger au cœur de l’hiver. Que 

voyons-nous ? Des grands balais de bruyère plantés dans le sol. Devant ce spectacle, l’attitude la plus 

rationnelle serait de couper les arbres et de les faire brûler pour qu’au moins ils nous chauffent pendant 

l’hiver. Pourtant fou serait celui qui agirait ainsi. Ce n’est pas parce que les arbres sont tout secs qu’ils sont 

morts. Au plus intime de leur être déjà se prépare le long travail qui les conduira à laisser percer quelques 

pousses à la fin de l’hiver, lesquelles deviendront des feuilles, des bourgeons et des fruits au printemps. Et en 

été, le verger sera un jardin merveilleux. 

Pourquoi ne coupe-t-on pas les arbres fruitiers en janvier ? Parce que nous savons que l’hiver n’est pas éternel. 

Pourquoi sommes-nous appelés à poursuivre le combat de la vie, de la justice et de la paix ? Parce que nous 

croyons à la résurrection. 

 

Source : Pâques pour les protestants – Regards protestants 

 

PRIER AVEC LES ÉGLISES EN ISRAËL – PALESTINE 

En cette veille de Pâques, l’Eglise protestante unie de France prie avec les Eglises chrétiennes en Israël et 

Palestine. 

https://regardsprotestants.com/dossier/article/paques-pour-les-protestants/?utm_source=Newsletter+Regardsprotestants&utm_campaign=363ca7647f-La+s%C3%A9lection+du+week-end+-+29+03+2024&utm_medium=email&utm_term=0_42931e4494-363ca7647f-72722649


Elle entend et relaie leurs cris de désespoir, leur dénonciation des massacres commis. Elle porte leurs appels 

à l’arrêt des combats, à l’envoi d’aide humanitaire immédiate dans la bande de Gaza, à la libération des otages, 

à l’accès au soin des personnes blessées et à la protection des populations civiles. 

 

 L’Eglise protestante unie de France prie pour les Eglises en Israël et Palestine. Elles sont ouvrières de paix, 

voix inlassables de protestation pour la justice et la reconnaissance de la dignité de toutes les personnes qui 

vivent dans cette région du monde. 

  

Qu’elles soient toujours ferments de fraternité, de pardon et de réconciliation. Qu’à la suite du Christ la force 

de leur engagement soit dans l’action non-violente. 

Leur foi témoigne de la présence de Dieu au cœur des épreuves les plus dures. 

  

En cette veille de Pâques, avec ces Eglises, l’Eglise protestante unie de France croit que dans le désastre, la 

vie peut naître à nouveau. 

  

Elle croit que la paix s’établira sur la justice, la reconnaissance mutuelle, et qu’un avenir sûr naîtra et stoppera 

la spirale infernale de la violence et de la destruction. Cette promesse de vie est le message du Christ, mort 

et ressuscité pour l’humanité et le monde. 

  

Que Dieu éclaire les dirigeants des peuples afin que leur seule motivation soit la paix et la protection de toutes 

les personnes… pour la vie. 

Emmanuelle SEYBOLDT, pasteure 

Présidente du Conseil national de l’Église protestante unie de France 

Source : Prier avec les églises en Israël - Palestine - EPUdF 

 

AIDE A MOURIR : DECLARATION PROTESTANTE SUITE A L’ANNONCE 
D’EMMANUEL MACRON 
 

A Paris, le 11 mars 2024, 

Suite à l’entretien du Président de la République paru dans La Croix et Libération à propos de la loi qu’il 

envisage pour l’aide à mourir, la Fédération protestante de France tient à partager que cet entretien donné 

par Emmanuel Macron se situe dans la continuité des échanges du dîner à l’Élysée avec les cultes du 8 février 

2024, et celui de l’entretien avec la Ministre de la Santé avec les présidents de la FPF et de la Commission 

Éthique et société de la FPF le 29 février 2024. 

Cet entretien appelle plusieurs remarques : 

• Il est à noter une inversion dans le propos. Alors que lors de nos échanges avec le Président et la 

Ministre, il était question du développement dans un premier temps d’une culture de soins palliatifs 

dans le cadre d’un plan pluriannuel (formation, offre sur l’ensemble du territoire, recherche, 

https://epudf.org/actualites/communique/avec-les-eglises-en-israel-palestine/


diversification des lieux : EPHAD, domicile), avec l’ouverture d’une possibilité du don de la mort 

comme ultime recours là où la médecine n’offre pas de solution. Depuis l’entretien avec La Croix et 

Libération, l’ordre est inversé. L’aide à mourir est d’emblée envisagée comme un possible lorsque la 

détresse d’un malade dans des situations très cadrées ne permet plus de supporter la souffrance. De 

fait, la possibilité du don de la mort apparait comme première ; le développement d’une culture 

palliative seconde, voire secondaire ! 

• Ne s’agissant que d’un entretien dans la continuité de nos échanges, nous écrivons ce jour à la ministre 

de la Santé pour disposer dès que possible du projet de loi. La commission Éthique et société de la 

Fédération protestante de France examinera le texte du projet de loi. Elle préparera un plaidoyer à 

l’intention des parlementaires afin de nourrir leurs débats, notamment en relevant les limites du projet 

de loi, les points d’accord, de vigilance et de désaccords. 

• La Fédération réaffirme sa demande de développement d’une culture de soin palliatif en France et 

assurera son rôle de vigie pour sa mise en œuvre effective. 

Pasteur Christian Krieger, 

Président de la Fédération protestante de France 

 

Source : Aide à mourir : déclaration protestante suite à l’annonce d'Emmanuel Macron - Fédération 

Protestante de France (protestants.org) 

 

Le CEP d’AVRIL  

Aider son prochain au quotidien 

Le 6 octobre est la date de la Journée nationale des aidants. Cette notion, si elle est 

connue, a beaucoup évolué. De la demoiselle de la famille qui s’occupait de ses vieux 

parents à la notion d’aidant, il aura fallu du temps pour mettre en lumière ces 

personnes qui modifient leur vie pour s’occuper de leurs proches. Aujourd’hui 

l’aidant a un statut reconnu et l’Etat met en place à la fois des aides financières (pas 

toujours suffisantes) mais aussi un accompagnement pour aider l’aidant à reprendre 

son souffle (pour éviter les burn-out). Un enfant handicapé, une personne âgée 

dépendante, un malade d’Alzheimer, les dépendances sont nombreuses et n’ont pas 

toutes le même degré, chaque famille étant un cas unique et particulier. Voici un dossier pour 

comprendre mais aussi pour rendre hommage à tous ces engagés du quotidien.  

• Aider et être aidé, un équilibre difficile, Marc de Bonnechose, 

• Au service de son proche, Nicolas Boutié, 

• Offrir du temps et de la sérénité, Jonathan Lafont, 

• Est-on au service de sa famille ?, Nicolas Boutié 

https://www.protestants.org/aide-a-mourir-declaration-protestante-suite-a-lannonce-demmanuel-macron/
https://www.protestants.org/aide-a-mourir-declaration-protestante-suite-a-lannonce-demmanuel-macron/


• Des visites ancrées dans le quotidien, L’équipe des visiteuses de La Margelle 

 

 

ET POURQUOI PAS… un livre

 

Avec « Les yeux de Mona », saisir la beauté du monde 

Nouvelle coqueluche de l’édition, Les Yeux de Mona s'annonce comme un ouvrage 

passionnant pour découvrir l'histoire de l'art. 

Lancé avec fracas par l’éditeur, car les droits de traduction de ce roman ont été achetés 

dans de nombreux pays avant la sortie en France, les Yeux de Mona connaissent un 

succès largement mérité ! Solitaire depuis la mort de sa femme, un grand-père 

fantasque accompagne au musée, tous les mercredis, sa petite-fille de 10 ans 

brutalement menacée de cécité. Au fil des semaines, du Louvre à Beaubourg en passant par Orsay, il lui fait 

découvrir chronologiquement 52 tableaux pour remplir ses yeux de lumière artistique, au cas où le pronostic 

médical annoncé devait se produire. 

Des détails intrigants et du contexte 

Grâce à la jaquette du livre en forme de poster, on scrute avec eux des œuvres classiques : 

un Autoportrait de Rembrandt, l’Eglise d’Auvers-sur-Oise de Van Gogh, l’Aubade de Picasso, et des plus 

inattendues comme la Croix noire de Malevitch. Les artistes femmes sont bien représentées : Rosa Bonheur, 

Georgia O’Keeffe, Frida Kahlo. La description de chaque toile par le « Dadé » souligne des détails intrigants et 

la replace dans son contexte. 

L’originalité du propos vient de l’échange entre l’enfant et l’adulte. Ce dernier distille à chaque fois une leçon 

de vie, qui entre en résonance avec les préoccupations de la fillette. Elle appréhende son entrée au collège, 

et tente surtout de percer des secrets de famille. Mona reçoit ainsi à travers l’art un « précipité moral, une 

leçon existentielle » confie le romancier lors d’une de ses interviews. « Souris à la vie » semble dire la Joconde, 

« Trouve le Spirituel en chaque chose » propose une étude de Kandinsky. Mêlant flamboyante érudition et 

réelle accessibilité, l’auteur Thomas Schlesser dresse un panorama très vivant de l’histoire de l’art. Un roman 

exigeant et séduisant qui s’adresse à un large public, disons de 10 à 100 ans. 

Isabelle Wagner 

Thomas Schlesser, Les yeux de Mona, Albin Michel, 2024, 485 p., 22,90 €. 

Source : Avec "Les yeux de Mona", saisir la beauté du monde - Reforme  

https://www.reforme.net/culture/livres-romans/2024/03/22/avec-les-yeux-de-mona-saisir-la-beaute-du-monde/


ET POURQUOI PAS… un livre pour les enfants et une lettre pour les 

familles ?  

Les aventures de Nina et son journal écolo, Editions Olivétan, 160 p., 2023, 14 €  
 

Vivez une aventure passionnante avec Nina, une écologiste de 11 ans. En 

compagnie de camarades de classe, elle voyage jusqu’en Équateur. Mais un tel 

voyage peut-il être écologique ? Que peuvent faire Nina et les autres enfants pour 

sauvegarder la planète et prendre soin de la nature, création de Dieu ? 

Lisez son journal écolo, dans lequel elle consigne ses découvertes, ses questions, 

ses petits secrets… 

Une narration et des personnages fictifs sont mis au service de faits exacts, de 

données scientifiques, d’informations sérieuses, d’actions positives réalistes, pour 

le plus grand plaisir des jeunes lecteurs et pour leur responsabilisation écologique. 

Source : Les aventures de Nina et son journal écolo - Livre jeunesse 8-12 ans. (editions-olivetan.com)  

 

La maison du daman, une lettre pour les familles 

De quoi s’agit-il ? Un courrier bimestriel dans votre boîte aux lettres. Dans ce courrier, il y aura un texte 

biblique commenté / accompagné d’une réflexion, une prière, des 

propositions pour s’approprier le texte (par un jeu, un temps 

d’échange, une activité à vivre ensemble, un bricolage). Chaque 

famille pourra expérimenter librement les propositions : à sa façon. 

 

 Pourquoi ce nom, « la maison du Daman ? » 

Le daman est un petit mammifère très mignon qui ressemble à une 

marmotte. Il est mentionné à plusieurs reprises dans la Bible. Dans 

un passage du livre des Proverbes, l’auteur s’émerveille de sa 

stratégie de survie. 

« Il existe sur la terre quatre espèces d’animaux forts petits, 

mais qui sont d’une sagesse étonnante : […] les damans, qui sont 

faibles, 

mais se fabriquent des abris sûrs au milieu des rochers. » 

P R O V E R B E S  3 0 ,  2 4 - 2 6  

 

Ce qui fait la force du daman, c’est sa maison. Comme le daman, nous pouvons trouver beaucoup de force et 

de la résilience dans notre « chez nous », dans notre famille. 

« La maison du Daman » propose des temps privilégiés à vivre ensemble, des moments qui rompent avec le 

quotidien et qui permettent de prendre conscience des trésors que l’on peut puiser dans la vie de famille : de 

https://www.editions-olivetan.com/livres-pour-ados/1148-les-aventures-de-nina-et-son-journal-ecolo.html


l’amour, du soutien, de la sécurité, de la joie… Ces moments seront aussi l’occasion d’en prendre soin, de se 

pencher sur les défis et les difficultés qui peuvent se présenter. Ils permettront aussi de faire une place à Dieu 

dans notre maison, pour laisser son amour illuminer notre quotidien. 

Pour accéder à la vidéo de présentation du projet : Présentation de la Maison du Daman (youtube.com) 

À qui s’adresse ce projet ? 

Ce projet peut se vivre avec des enfants de tout âge, qu’ils portent encore des couches ou qu’ils passent leur 

bac. Lorsque vous vous inscrirez, nous vous demanderons l’âge de vos enfants. La lettre que vous recevrez 

tous les deux mois sera adaptée à l’âge de vos enfants (moins de 8 ans et plus de 8 ans). 

Et concrètement ? 

Pour vous inscrire, rien de plus simple, merci d’envoyer vos coordonnées postales par mail à Rachel Wolff : 

rachel.wolff@uepal.fr 

 

Le jardin des parents : Être parent, semeur d’Évangile 

Tout au long de notre vie de parents se posent à nous des questions : « Que voulons nous transmettre à nos 

enfants, et par quels moyens ? » Les graines semées nous paraissent parfois insignifiantes, et le mystère de 

la germination nous échappe. Cependant nous sommes semeurs d’Évangile. 

Semeurs d’Évangile, nous voulons témoigner auprès de nos enfants  de notre espérance : Dieu saura mener 

vers le bien, leur projet de vie. 

Semeurs d’Évangile, offrons-leur du temps et de l’espace où ils sont acceptés tels qu’ils sont, afin qu’ils se 

sentent encouragés à vivre leur âge, et à grandir avec confiance. 

Semeurs d’Évangile, nous voulons permettre à l’enfant de s’ouvrir au monde qui l’entoure, donner 

confiance à l’adolescent qui doute et rêve, accompagner le jeune adulte qui cherche sa voie. 

Semeurs d’Évangile, nous partageons les graines de la fraternité, de la paix, de la liberté, de la 

responsabilité. 

Semeurs d’Évangile, nous savons qu’il faut temps et patience pour que le blé murisse. Nous ne sommes pas 

maîtres de la manière dont la semence pousse, grandit et donne du fruit. 

Car là est le mystère de la vie, le mystère de Dieu, qui œuvre en secret et en profondeur. 

ET POURQUOI PAS… une série  ?  
 

Testament : L'histoire de Moïse 

Un remarquable docu-fiction sur la vie de Moïse à découvrir sur Netflix (Jean-

Luc Gadreau, 28/03/2024) 

En cette semaine pascale, Netflix nous propose de revenir au cœur du récit 

initial biblique. L’histoire de Moïse… ou l’incarnation d’un nouveau départ. 

https://www.youtube.com/watch?v=RKuWTsTkvlA&t=11s
mailto:rachel.wolff@uepal.fr


En trois parties, chacune de près d’1h30, l’histoire de la vie de Moïse se déroule devant nos yeux sous la forme 

d’un film plutôt très bien réalisé agrémenté des éclairages de théologiens, historiens et autres experts 

d’horizons divers. 

En retraçant l’extraordinaire parcours de Moïse, de sa condition d’origine modeste et de meurtrier à celle de 

prophète et de libérateur du peuple hébreu, Testament : L’histoire de Moïse offre une perspective 

enrichissante sur l’une des figures les plus emblématiques des textes sacrés du judaïsme, du christianisme et 

de l’islam. La narration nous conduit dans un cheminement épique depuis les rives du Nil, à travers les dunes 

du désert jusqu’au mont Sinaï, et se conclut devant les eaux partagées de la mer Rouge, pas forcément de 

façon linéaire, mais avec des flashbacks qui construisent l’histoire. 

Ce voyage extraordinaire au cœur de ces récits fondateurs, se construit intelligemment entre pédagogie et 

divertissement sous le prisme de cette quête de rédemption de Moïse et des miracles qui ont jalonné son 

chemin vers la libération de son peuple. 

Un joli casting porte la partie dramatique avec Avi Azulay dans le rôle du héros hébreu, qui apporte 

profondeur et complexité à son personnage. À ses côtés, Mehmet Kurtuluş joue le rôle du Pharaon, 

Dominique Tipper celui de Zipporah, Ishai Golan interprète Aaron, et Reymonde Amsellem Nidam et Tülay 

Günal Göncü complètent la distribution dans les rôles respectifs de Miriam et Bithiah. On notera aussi, pour 

la version française, la voix de Benoît Allemane pour celle du narrateur, aux intonations si reconnaissables 

comme doublage de Morgan Freeman (même si, pour la VO, il s’agit du comédien britannique Charles Dance). 

Alors on pourra regretter, dans la partie fiction, des choix qui s’éloignent quelque peu du texte mais 

rien de très grave, et une fiction reste une fiction, avec ses libertés permises… En tout cas, pour 

toutes celles et ceux qui aiment ce mélange de documentaire et de fiction, Testament : l’histoire de 

Moïse est une bien jolie proposition qui permet de comprendre un certain nombre d’aspects et 

d’enjeux historiques et spirituels. 

Source : Testament : L'histoire de Moïse – Regards protestants 

  

ET POURQUOI PAS … une vidéo ?  

Documentaire exclusif de Présence protestante en Birmanie 

Alors qu’il est quasi impossible pour un journaliste de rentrer en Birmanie, une équipe de Présence 

protestante a obtenu l’accord de la guérilla Karen pour franchir la frontière depuis la Thaïlande et filmer un 

documentaire sur l’action des Free Burma Rangers (FBR). 

https://regardsprotestants.com/culture/testament-lhistoire-de-moise/?utm_source=Newsletter+Regardsprotestants&utm_campaign=363ca7647f-La+s%C3%A9lection+du+week-end+-+29+03+2024&utm_medium=email&utm_term=0_42931e4494-363ca7647f-72722649
https://protestants.us21.list-manage.com/track/click?u=07d87051d20397bedbe9ec88b&id=8dc589c1f0&e=3080722b1b


Ce documentaire exclusif en immersion avec cette ONG protestante, est tourné dans l’une des zones les 

plus inaccessibles au monde, contrôlée par les Karens. Des campements de réfugiés aux villages bombardés, 

l’équipe est allée à la rencontre d’une population martyrisée par la junte et découvrir l’action humanitaire des 

FBR. 

Pour accéder au documentaire : Free Burma Rangers, les anges gardiens de la Birmanie - YouTube 

  

PRIERE 
Faites-le quand même...  

Les gens sont souvent déraisonnables, illogiques et centrés sur eux-mêmes, Pardonne les 

quand même... 

Si tu es gentil, les gens peuvent t'accuser d'être égoïste et d'avoir des arrières pensées, 

Sois gentil quand même... 

Si tu réussis, tu trouveras des faux amis et des vrais ennemis, 

Réussis quand même... 

Si tu es honnête et franc, il se peut que les gens abusent de toi, 

Sois honnête et franc quand même... 

Ce que tu as mis des années à construire, quelqu'un pourrait le détruire en une nuit, 

Construis quand même... 

Si tu trouves la sérénité et la joie, ils pourraient être jaloux, 

Sois heureux quand même... 

Le bien que tu fais aujourd'hui, les gens l'auront souvent oublié demain, 

Fais le bien quand même... 

Donne au monde le meilleur que tu as, et il se pourrait que cela ne soit jamais assez, 

Donne au monde le meilleur que tu as quand même... 

 

Tu vois, en faisant une analyse finale, c'est une histoire entre toi et Dieu, cela n'a jamais été 

entre eux et toi.  

 

Mère Teresa 

Prière proposée par Redouane Es-SBANTI au premier nouveau Conseil presbytéral 

https://www.youtube.com/watch?v=k3CK-xwe8Fk

